

¡VOTAMOS POR EL TAYTA CÁCERES!

En nuestra Biblioteca Nacional es posible revisar los ejemplares del periódico “*Prensa Libre*”, que el año 1884 editaron en Lima esclarecidos patriotas, en apoyo de la causa de Cáceres que por entonces combatía por igual a los invasores chilenos y a los partidario del líder entreguista Miguel Iglesias. En los primeros meses de aquel año se celebraron elecciones para el Congreso que convocaron los proditores con el sólo objetivo de ratificar el tratado de Ancón. En Apurímac sucedió entonces un hecho insólito, del cual dio cuenta Manuel Bedoya en un despacho que publicó “*Prensa Libre*” en su edición de 18 de febrero de 1884, con el siguiente tenor:

NOTICIAS DEL SUR

Fuerzas del general Cáceres redujeron a prisión a los subprefectos de Antabamba y Apurtímac.

El señor Váscones, subprefecto de Andahuaylas, se encuentra en Lima. Fue perseguido por el general Cáceres.

En Pampachiri, distrito de Andahuaylas, concurrieron las comunidades a sufragar para las elecciones. Como no sabían escribir, según la ley de elecciones fueron preguntados por quién votaban. Ellos respondieron:

-¡Por el Tayta Cáceres!

-No se trata de Presidente, sino de diputado -les replicaron-.

-Yo no sé nada Taitai. ¡Queremos a Tayta Cáceres!